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C â.mara %-uni,crp at fe lVl-airtp orã'
E stafo fe Sõo gaufo

nnu$ÓRIQ FINAL DA coMISSÃo r'spECIAr DE

INQUERITO

CEI DOS SEMAFOROS

RELATOR: ALEXANDRE DOS SANTOS

PROCESSO "1.849 /2020

REQUERIMENTO 32/2020

AUTOR: RICARDO MESSIAS BARROSA

INVESTIGADO:ANTONIoSHIGUEYIilAIACYDA

NOBRE COMISSÃO psppclAl DE INQIJERITO !!!

NOBRES VEREADORES !!!

llste Vereaclor, ora 11omeaclo para rclatar os ttabaiiros Íinais

da comtssão Especial de Inquérito, instautacia a pedido do veteadot Ricatclo N{cssias

Rarbosa, prcsicicnte clesta casa de Leis, por mcio à. d..r.r.ia cicvid-a,rc^tc p'orocolacla

e licla durante a Sessão orcrináda, com requerirne,to cle numeÍo lzlzozn. clataclo cle

,íi'ó:utirio, ^pr.**tado 
na 6" Retrnião or-clinária, co1'r assi,atura cl<>s seg,intes

Vere adorcs:

i(:
\

I,



{04V*
D(

t\-/

C amclrd TVlunicip a.[ f,e Wí-airtp orã
E sta,fo f,e são Qaufo

RIC ÀRDO \4E,SSI AS BARI]OSÀ;

CICE,RO PEREIRÀ DOS SANTOS;
,:

DORI]]DSON ÀNTONiO DA SII-VA FRI]ITÀS;

ESSIO I\4INOZZI J UNIOR;

\Vi]-SON IlOG E1UO IIONDINA.

Vem exPor os fatos, e no final reclueÍcÍ

N-

DOS FATOS

,tPrefeiturapormciodo,I.ermodeCorrr,ô".I]-E]..I}}I.
I Dirctor Presidcntc do I)E,'I'ltAN-

SP n" O53l2O1B, assinado pelo Prefcito }viurriciPal c

.Sp, e contraro 4g9/201,8 / Pregão 106/11 /'r'àitat 134/I.1 / I]1oce.sso Aclministrativ<r

r5.gz2/ 17, acrquiriu a compra e instaração <los semáforos deste Mr,rnicípio de Mairiporã'

lro valor cle R$O pr:egão se encerrou com a adiudicação

496.225,00 (quatrocentos ",ràrrÀ,o 
e seis mil, duzentos e vinte e cinco mil reais)' pela

J:lmpr-esa Rocloestc

Os Scmáforos instalaclos por meio clestc Prcgão 106/1'1 ,

causou grandc tÍânstorlro no transito <ra cicra.l. e..om isso as rcclamaçõcs folam «las

mais vadaclas nas redcs sociais, bern como diversas reciamações chcgaram âo

conhecimento d'os Vereaclores clesta Casa de l'ei'

T-\iantp ,.t s o Chefe clo Poclet 1-:,*a,çs1i1rg, ÍLâ

p e s so â cro r nves ugado ".;?iT[, ]: f:X?il]ã?;i, ;;;."'; " ;; ;;':'';;;;
Ls sernáfotos no 'Íamareio piscante"'
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ou incorreta
planeiamento

. e necessidade

Câ.mara lVÍ-unictpaf f,e gVl airtporã
lEstafo fe São ?aufo :

ÀreferidaCEltemComoobjetoair-rvestigaçãosobreanrá
aplicaçãodosIcCutSoSp,úblic3s.(linlrcir.o),bcrnComoafaltacle

na execução e compra clc úem pitblico (semáforos), sem o correto csnrclo

nzrâ o arurl ccnátio c momcnto qllc a cidacic cstá passando'
r-'

ACF.,Itemoobjctivcldcesclatcccrsehouvcounãoomis'sã<>
alcluer.fotmadoinvcstigado,narrtáouincorretaou patticipação ai,da clue cle ciu' 

re *ão estão senclo utilizaclos, e ie
aplicação do dinheiro público em equipamentos qu

utilizados causâm enoÍme tIan.stofllo a população' :

r\Cl]IinvestigaSepocleriateroChefedo]]xecutivcl
aplica<lo de maneira divetsa o Íecurso pútlico, bem como em mclhori^s ol-r oLrtros

paUirnôfl.ros que de fato tradam bcnefícros a população e não simplesmcntc E5astâl: o

ãirrl-,.iro público sem qualquet finalidade'

' - Invcstigaclo' Sr'No dia 11 lO3/2020' for comun1c1d."^:

pr:efeito acerca da aberrura da cEI, pot mcio do ' ofício 0412020' sendo mesmo

recebidopelaSra.SilviaSimões]-imarrclc1ia18l0312020.

E,m06/05l2O2o,foiconvocadooSr.PtefcitoPâfaSLrâ()1t1vâ

nesta casa de Lcis paÍa o ctia 1B/o5lzoz0 as 16:00 rroras, ofício 0912020, q*c foi

recebido pela Sra. Fatiana na mesma data'

.Em0610512020,foiconvocacloost.llodrigoBiagroni

Furquim (coordenador clc licitaçõcs)} !1^ sr.ra oitla ncsta casa c1c l-cis para o c{ia

20l05l2020as14:00horas,ofício1,O/2,020,c1r-refoirecebiclopeloproprioemmãQs'

N'

F.m 27 l04/2020, foi tecluericlo ao Sr' Ptefeit" :ópi"^9:^t:*
o processo cle aqursição e instalação clos- se'''-táfàros, Por meio do. ofício 0512020'

rccebido na mesrnâ clata pela Sra' Ànclrea NÍ' I}'reno Ramos'
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Camara %_unictpaf [e Mairtporã
E stafo [e São Qaufo

Em 06

lnacio (sccr:ctario cle uansportes
, o clia 1810512020 as 14:00 horas

riel Augusto Ramos
l05/2020, foi convocado 3 

St Dar

e mobrlidade), pata sua oitiva nesta Casa 
!-c !e1s3ara

, ofício OBlZ}Zl,que foi recebido pela Sr' Rafael Lúz'

na mesma data'

Em06105120/0,ftliconvocaclaaSra.r\ncireaFigueira

Barrcto vilas Boas, PaIa sua oiuva nesta casa cle Leis para o clia 2010512020 
1s 

i0:00

i-roras, ofício .1,1/Z»2l,que foi reccbido pela sra' Ed'neia T' Shimura na mesma data'

Diversos foram os pedidos .de adiamentos e redesigqacões,

sendo aregados vários *oJro, denue eres o faio pri.rcipar da pandcmia (covicl-19)'

NoclialBlo5l2o20oNobteVereadorCiccroapÍcsefltou

sua renúncia e, cntão, foi nomeaau o veteador Essro r\{inozziJunio', con-ro'Presicle.te

clesta CEI pot maioria de votos cios membros da CEI

rto clcsra Casa clc
No dia 1810512020' chegou ao conhccimer

I-eis, clue o Investigado teria aiuizado Mandado de seguta"tnl,l,,ll"e o j\4N4' Juíz teria

concediclo sr-ra liminaÍ que o irnpediria de compalecer a oitiva até o tórmino cla

pandemia

No dia 21/O5l2O2O' âpos preqt4cfs. as infotmaçõcs âo

Jucliciário clo Mandado de Segr,rrança do ilveSuqado, a N4M- )vízt Ícveltcu â liminâr'

corrcedida,eautorizouaoitivadoinvestigadoclcformaÍemota.

C)sÀdvogadosclolnvcsugacloaindatcntâfâmmâ1Surr}a\rez

por meio de embargos de declarãção, impedir a oiti'a clo I,r'csúgaclo' mas' sem

s,'lcesso, pois, a Justifa foi feita; e então mânteve a Decisão de oiúva do trresmo' pot

meio de nova decisão judrcia| ,r9 
-p,otesso 

1000874-2 6'2020'8'26'0338' no dia

OBl06l2O2O,lo Vara Cível de Mainporã'

\ê



C amarcl lVÍunicip af [e flvl-airtp orã
E"staf,o [e São ?aufo

Esta é síntese dl CEI instauracla, e abaixo segue o desfeci-rc>

da mesmâ com os devidos âpontamcntos dc todos os aspcctos por ela levantada, bem

como trechos dos. {epormentos clue induzem ao relatório final clesta CllI'

Houve apenas 01 (uma) impugnação apresentada, ser-rdo ela

aqui mencionada.

Na reunião da CllI datada de 1,4/0312020, apresel-ItoLr'o

vercador N{arcio Âlexanclre Emidio de oliveira, irnpugnação ao cntão nomeado por

sorteio a par:ticipar da cEI, Juvenildo de oliveira Dantas, sob a seguinte alegacão'

, ege teria o Sr. Juvenildo interesse no julgamento

desfavorável ao Prefeito, haja vista o seguinte motivo: Quc tcria intcmrcdiado .a

aquisiçrio da Iimenda Parlamentaf oIa conquistada pata então a irnplantaçào dos

semáforos, clLre âgofâ então não poderia o mesmo participar da referida cllI, haja vista

ser-r interesse nâ mcsma. 1

A Procuracloria desta Casa de l-cis deu sell Parecer

infonnando que o Chefc do Pocler Executivo é o ordenador de despesas, e ainda qLle o

vercaclor tivesse inter-mediado a teferida emenda, a CEI tem apenâs o obieuvo de

investigar e não de acusar, o que caberá ao plenário clesta Casa de i-eis, quc é soberario'

a acusação ou não formal ao Prefeito clesta Cidade, aqui o ora investigaclo rrest" CEI

No clia lgl}3/2020 foí rcalizada a I-eitura do Patecer da

procuradoria Jurídica desta Casà cle Leis, senclo q:,: pnr tlaioria cle votos o Parecer da

ptocura<loria foi Àprovado, como forma democráticâ que é csta cirsa de l-eis, poltanto

foi aprovada n p"rÀanência do Vercaclo.-Jr-rvenildo na CEI dos Scmáfor:os.
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cluc 1lâda tnterferc o V
invcstigar--, c não jügat

irnpediclo de ParticiPar da mesma

Camara WÍ-un;ictpaf f,e %airl7orã
lEsta[o [e São ?aufo

opino igualmente pelo Parecet clesta Procuradoria, haja vista

.r.ào, a-participar desta CE'I, visto q"e 
-o- 

obietivo 
Jlesta ;

'o invesúgado, poÍtâIlto, concluo clue o Vereadol nào está

))

INVE,STIGADO

Âcerca da pergunta de fls 
]65- 

dos autos, o Presidente desta

C,EI, inclaga o Majot Ventura 
^cetc^ 

de possívei estudo <le acidentes fatais ou não' para

a instalaçãã clos semáforos, e o maior tesponcle: (trechos)

,,...iniciei minhas atividades cm 05/05/2018, portanto,

não participei de nada anterior a isso"'"

"... portantor na verdade eu desconheço esse estudo' se

houve acidente conforme estudo antetiot eu desconheço"'"

O Prcsidcnte'cla CEI, pergllntâ se houve estudo ctc impacto

no ttânsito.

((então não, foi feito estudo de impacto. E, lógico que há

necessidade do cidadão se adeqr-rar a nova realidade..."

/)
z*)

l.



qq{»ú
_r

' : 
er foi concluir att..'o que faltóLl na verdade âo meu v-^ --'

áhrÂêô ;;; ue ela regulasse o tel-,.'po de cada
contratação de empresa de. manutenção pafa q 

horários de fluxo,
semáforo ,o l,t'dtlvermelho em cada via e nos determ]nad.1s I

;;;;il.r.n de manhã, intervalo de almoço' tarde e noite"'"

ora

lEstofo [e São ?aufo

O Presidente da CIII, perguntâ se há empresâ 
' 
cle

manutcnÇão clos semáfotos

ia teria condições
O Presidente da CEI, perguntâ se a Secretar

c1e colocar o semáforo Para funcionar' regulando os mesmos'

Cama.rd MunictPaf f,e %'aing

"...não houve apoio técnico, uma vez que o artigo

código de transito brasilei.o pr.rê que é responsabilidade da prefeitufíI"'"

lentos Pedindo"...Negativo, inclusive .fi2 vânos dolurt

mais funcionários para trabalhar, nós não tínhamos condição httrnana p^tia

Presidented.aCJll,petguntâSelrápossibi]rcladedetirato

semáforo do amarel" pi";;;;, t "ottnt 
a fttncionar'

(t."toda mudança tem que

sem sombra de duvida, né"'" 
:

ter Lrm estuclo anterior, isso

. I)resiclente da CEI, pergunta se houve apoio técnico do

dos semáfotos'Governo Estaclo pnra irnplantação

24 do

hs
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Camara %anicipaf fe Wí-airtporã

íp
E stafo fe Sao Qaufo

SEGURANÇA

Prcsiclcntc cla CEI, pcrgunta qual seu cargo c clual sccretaria

cstá lotado

.....efetivo de pintor, e que está trab4lhando neste

momento na Secretaria de Saúde"'"

Presidente da CEI, pergunta se o Senhor Wcnceslau .tem

algum curso técnico compatível corn a átea cle pfogÍamação cle semáforo'

PresiclentedaCEI,pcfgl.-rntâoporquêentãoConstaoSeu
^ 

:^ inÃn tí.antaq
flomenoContratocomogestordeconvênio,nasupervisãotécnica.

tt...afirma que não.."

Ptesiclente cla CEI, pergunta ao interrogado qual sua função

na prcfeituta.

R

"...sinaüz açáo e Pintura..."

ts

"...nao.."
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Camara gVl.unictpaf f,e %-airtporã
Ç,stafo fe São Qaufo

.Pr-esidente da,CEI, pcÍgunta se ele possui dimensão do

documcnto quc cstâva assinado no conúato dc convônio.

tt... não..."

As per.guntas não soube responcler, âpenas responclenclo qr-re:

"...cÀda secretada possui um técnico..."

t'... qr. não faz parte da sua pasta..."

S o

Presidente da CEI, pergunta porque os semítfotos estão no

O interrogado infotma resumiclâmente que:

fi3

DO DEPOIMENTO Dô. SRA. ANDREA FIGUEIRA

BARRETO VILAS BOAS _ SE,CRETARIA MUNICIPAL DE FAZE,NDA
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tr stafo [e São Qaufo
Ilesumo deste Relatot.

Informa que foi muito rápida a acluisição da verba,

conseguicla por intermédio clo vereador Nil Dantas, que por meio do <leputado lvlarco

Vinholi, atravós ilo Programa do Movimento Paulista dc Segurança do T'rânsito.

Oue foi feito um estudo inclusivc otlindo técnicos clc outras

cidades, mâs o e.sruflo não foi mâtedâlizado em um documento, .

Qrr. a verba destinada pelo Deputado Marco Vinholi, apenâs

seria para aplicar nâ parte de srnalização r,'iária e cie educação de u-ânsito e não podcna

corn ela construir nada, tais como, pontes, asfaltos'

Q,r. os semáforos sofreram acidentes, senclo 03 (ttês),

inclulive com rompimento de fio, e abalrôamento de caminhão ho sernáfoto.

Que depois destes acidentes os semáfotos foram desligados

c,poster.iofmcnte,colocadosnafuncãoamarelopiscantc.

Que é o modulo de advertência

Que nosso codigo cle trânsito prevê a modalidade "amareicl

piscante"

&t

imcdiit.tameltte.
Qr-re os sen-ráforos estão âptos pârâ Lrso, podendo ser ligados
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Câ.mara gVlunicipaf f,e MairtPorã
tr staf,o [e Sao ?aufo

rcaltz,ar a PÍogramacão do semáforo

Sabe programar, né"'"

que foi aprovado pelo Deuan e está tecnicamente viável'

PresidentedaCEl,pefguntaaoinvestigado,qualomotivo

clos semáfoÍos estârem no amarelo piscante'

tt...essâ decisão não foi tomada por mim''foi tomada

pelo técnico..."

&s

execuüvo fl1sso

:desüe'
Q.re, ainda, os semáfÓros trazem seguÍânça para o pc

t'...nós temos um profissional que sabe mexer' Íre"'

ANTONIO SHIGUE,YUKI AIACYDA

Presidente da CE'I, pergr-lnta orrde está a falha do podet
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camara ful_unicipaf f,e %-airtporã
Ç,sta[o [e São,Qaufo

:r executivo de MairiPorã, todo

Presiclente da CEI, PcÍgunta cILlafltos fr-rncionários exlstem nâ

secretaria de trânsito

tt...acho a pergunta impertinente "'"

Presidente da CEI, petguntâ se na secretârlâ contâ com

profissionais tócnicos'

Presidente cla CEI, peÍgunta' se o prefeito contâ com

funcionários técnicos em ptosramaçao de semáforos

*P1

clos semáforos

"...rrão há contrato"'"

hs

tt...conto sim, eu tenho o secretário"'"

"...to<1a essa responsabilidade de funcionalidade clo

fatol é do secretário"'"

' ' i contÍato de manutenção
Presidente da CllI, Pet$Inta se 11í
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Camara Wf únicipaf f,e WÍ-airtpord

Estafo fe São ?aufo

O Vereador Cados Âugusto Forti, petgunta, se o prcfcito vô

nurl fururo cssc semáforo, colrr urrr r-rovo estuclo e com urna logística pcrfeita pata clcs

voltarem a funcionar nas ttês cores.

"...eu acredito que assim que tiver o Rodoanel (Trecho

No11e) pronto) os caminhões deixarem de circular.n cidade, estiver passando

só carros pequenos e ter uma velocidade qlre vai pôt em tisco a vicla dos

pedestres, então, com cefteza, esse semáforo vai ser importante, talvez não

agota)mais com certezâ esse semáfoto vai ser necessário sim, não e perdido!l'

Re-sumidameflte o Ptefeitct colciui dizendo que o semáfoto

scrá müto importantc parâ a cidade quando chcgar o rodoanei, quc irá tirar o

movimento de caminhões e só pelmallcceÍ oS car-Ios na'cidade.

DOV O DESTE REI-ATOR E P RECER

CONCLUSIVO

Apos minuciosa leitura de 06 (seis) volumes desta CIII dos

Semáforos, cheguei r-ra segrinte conclusão:

À verba disponível feita pela indicação do Deputado Marco

Vinholi, não tinha especificacão certa pai'a Semáforos.

^ 
verba tinha destino final para Sinalização Viária, o que não

significa que cra para Semáfcrros. :
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Câ.mara %uni,cipaf [e %.airtporã
trsta[o fe São cPaufo

Srnalização viária, comprccndc desdc faixas na ruâ, ató placas

de sinalização, podendo' ser uti[zadas para semáforos, inas 'não cr'a obrigatorio 
^

instalação de semáforos. :

Vcr-ifico quc aPos ouvir o Sr. Darucl Ramos, o meslno

afrnnou categoricamente que não houve um esfu<lo formai, colocado no papel, âpcnâs

ogviu pessoâs de outras ciclades, o que ao mcu ver, cada Cidade tem sell fluxo,'e

nenhuma é igual a outra. :

Puclc perceber que o Sr. Wenceslau foi utilizado como

"larânjâ" para assinâr um contratã ao qtral sequer sabia o que estâva fazenclo.

assim o fez,pois, nos seus depoimentos hr-rrnildemente afirmou... "SOU PINTOR".

O Prefeito, oÍâ aqui investigado, bem como scrl secretário,

cleram respostas. evasivas e ambos colocaram a cr-rlpa nâ suPosta indicacão em Moção

clc Àpclo ào ,rcr'.o.lor desta Casa de i-cis que nem foi votada Por tct sido rcúrada pclo

ânto[.

' O quc talvc/ falte conl'rccimênto' para o Ptefcito, êqul

investigado, ó que ainda quc houvcssc Lrma indicaçào dc um vereadol clcstl Casa dc

Lcis, não pocle o Chefe do Executivo e seus Secrctários, utilizarem da verba pública

parâ colrrprl e aquisição de objetos e materiais obsoletos, fazendo assim, mal uso clo

dinhciro público.

Iisquece o Cl-refé do Podet E,xecutivc) que ele é o ordenador

cle clespesas, não podendo imputar culpa a terceiros por suPostas indicações.

$F
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Camara WÍanicipaf [e Mairtqorã

E stafo fe São ?aufo
Penso então, e é assim como voto que:

Dcvc tl CHE,FE Do PoDER EXE,CUTIVO responder

por cRIME, DE IMPROBIDADE ADMINISTRATIVA, por apücação errônca'clo

.1ir-r1',.iro pírblico na aquisição de scrláforos quc não estão funcionando; '

Dcve ainda o' CHEFE DO PODER EXECUTIVO,

rcsponclcr pot ABUSO DE, AUTORIDADIT, em face do funcionário Wenceslau,

que foi obr:igaclo a assinat o Contfâto, Sem ao meflos saber dO clue Se ttâtava;

Por fim, reclueiro que após aprovado este Parecer pela c.EI,

seja o mesmo levado a plenádo pafâ âprovação pot;2/3 desta casa de Leis. 
:

Em caso cie não aprovação poÍ pâÍte da Maiona desta CllI,

qLrc o rcferido rclarorio seja enviado com copia do processo âo Ministório Publico

á.rro Cicla6e de Mair.iporã, ao ClAllCO de São Paulo, bem como Tril:unal cic Contas

do Estado de São Paulo, pâÍâ as dcvi«Las providôncias a scrcm tomadas postcriotcs.

Mairiporã, 1,5 I 01 I 2020

olL'

REI-ATOR Di\ C]]I DOS S.11I\{AI]OROS


